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　　諸位宗教界的長老們，諸位嘉賓，諸位大德，諸位同學，大家
晚上好！這兩天的論壇每個人都非常歡喜，這是一個很稀有、很難
得，非常成功的一種活動。
　　有人問我，正如同十年前我們學院剛剛建立，舉行開幕，邀請
我們的街坊，鄰近幾條街道居民，請他們吃飯，請他們來參觀我們
的學院。我們向他報告，我們從什麼地方來的，到這個地方來，來
建立這個學院目的是什麼，向大家解釋、分享。會後就有人問我，
有好幾個跟我說：法師，你們這個活動可不可以多舉辦幾次？從這
天開始，就是從開幕這天開始，我們就同意了，我說好，既然大家
歡喜，每個星期六的晚上舉行一個晚宴招待大家。這個星期六的溫
馨晚宴一直到現在，十年沒有中斷，這是讓我們有這個緣分跟圖文
巴的居民，圖文巴的市民結下了很深的緣分。星期六免費招待，歡
迎大家去吃飯。同時也接受大家的提問，有問題我們來解答，慢慢
對佛教大家就熟悉了，什麼是佛教？佛教的教義到底是什麼？佛教
的精神是什麼？佛教的生活是什麼？方方面面我們都很耐心的為大
家講解。所以我們跟澳洲的緣非常好，我到澳洲來，跟聯邦政府、
州政府，到地方市政府、市長對我們非常愛護，像一家人一樣，打
個電話他就來了。這對於我們學院有很大的支持，讓我們在此地辦
任何活動都得心應手，都非常的愉快，沒有任何障難。
　　今天到這十年，十年我們很遺憾的，我們認真檢討，大家都說
我們做得不錯，可是我們自己一反省非常慚愧，我們做得不夠，這
是真的。希望往後這十年，我們更應該努力，要加強，認真修行，



幫助這個地區。我們希望宗教經過這一次的活動，我們真正變成一
家人。宗教最重要的是互相學習，如果不深入經典，這個宗教往來
是普通朋友；深入經藏之後，我們會感覺到宗教是我們的親兄弟，
確實是一家人。所以經典的深入研究是非常必要的，才了解宇宙真
正的目的何在。神愛世人，那個愛表現在哪裡，我們一定要把它找
到。找到之後我們認真的學習，我們跟神可以融成為一體，與一切
眾生也融成為一體，這是宗教教育終極的目標。遍法界虛空界跟我
是一體，比一家人還要親，一體，我們向這個方向、目標去努力。
真正契入，我們在講經的時候常說，對自己，帶給我們身心健康，
確實是方老師晚年教導我的，人生最高的享受。人生最高的享受不
是地位、不是財富，而是快樂。
　　今天的社會混亂，全世界歷史上從來沒有過的，地球災變這麼
多，原因究竟在哪裡？我自己學習六十年，我的結論看到的是我們
把神聖的教育疏忽了，宗教只有宗教的形式，沒有宗教的內容，問
題出來了。這個事情，過去印尼前總統瓦希德常常跟我談這個問題
。瓦希德非常難得，有智慧、聰明，很可惜的，雙目失明。跟我非
常要好，他當年在世的時候，每年我至少要到印尼去五、六次，每
一次我們都有很長的時間交流，那是個有智慧的人，非常可惜，他
離開我們了，我們常常的懷念著他。像神一樣，沒有自私自利，全
心全意的熱愛宗教、熱愛神聖、熱愛一切眾生。這個世界上還有，
我們看到我們圖文巴當地各個宗教的這些領袖，我們看出他們的慈
祥、他們的熱忱、他們的愛心。所以我非常希望著，就像大家問我
，這個活動還能不能多辦幾次？如果大家覺得需要，我想我們這個
活動一年至少可以辦三次，四個月可以辦一次，大家有這個熱忱確
實可以做。這個活動是什麼？把我們圖文巴的居民學習宗教真正得
到的利益、好處，每四個月做一次報告分享。跟誰分享？跟全世界



人民分享，帶動社會安定與世界和平。我們把我們的這個活動都錄
下了光碟，這個光碟我們用網路、用衛星電視向全世界播放，讓大
家都曉得。希望我們辦這個活動的時候，全世界熱愛和平的人士，
歡迎他們都來參加。
　　我非常感謝我們的市長，我也感謝我們澳大利亞各級政府的領
導人，他們對我們都非常關心，都非常愛護、非常支持。我們感謝
澳洲宗教的領袖，特別是圖文巴，我們也真正在此地落實了，這非
常不容易的一樁事情。從這一個市，小地方做，做好了會影響其他
的地區，甚至於影響其他的國家。我們來帶頭，把世界帶向最美好
的方向。當然這裡面最重要的，還是我們每一位同學認真努力踏實
的去學習，這才是根本，我們才會有真正的成績表現出來，幫世界
化解災難，帶向安定和平。我的話就說到此地，非常感謝大家，感
謝我們每一位在講台上的發言人，我非常感激！我代表我們的學會
，祝福諸位身心健康，事業順利，一切圓滿。謝謝大家。


